
 

SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 

DU 15 AVRIL À 10 HEURES 00 

COMPTE RENDU SUCCINCT 
 
REF. BV/PG/AJ/LH 001-2023 
 
Le 15 avril 2023, à 10h00, le Conseil municipal des Jeunes de la ville de Morangis s’est réuni 
à l’espace Saint-Michel, sous la présidence de Mme Brigitte VERMILLET, Maire. 
 
Étaient présents : Mme Brigitte VERMILLET, Maire ; Mme Marie HAMIDOU, Adjointe au 
Maire ; M. Albert BIOSSI, Mme Carole PERSONNIER, Conseillers municipaux ; Mlle Abby 
TALLET-BOULET, Mlle Timéa DENIS CALMEL, Mr Romain PETRILLI, Mlle Yasmine 
ABICHOU, Mr Ilyès ESSID, Mlle Alicia MBALA, Mlle Hope KAKESA, Mlle Clémentine 
VUILLECOT, Mr Ousmane TAGOURLA, Mr Ismaël TAGOURLA, Mr Nolan FOUDJET, Mlle 
Alicia BALDE GOMES, Elus du Conseil Municipal des Jeunes. 
 
Étaient absents : Mme Laureen OLIVERES, Mme Fabienne RIQUART, Mme Mathilde 
GOUJON, Conseillères municipales, Mr Valentin MINE, Mlle Grace PAN, Mlle Alice 
VALENTE, Mlle Gloria AREL-MASSOL, Mr Aylan KERROUCHE, Elus du Conseil Municipal 
des Jeunes. 
 

 
Début de séance : 10h03  
 

DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES 
 
 

Projet 1 : Proposer une nuitée au Parc Saint Michel pendant la période estivale 

 
Description du projet :  
 
Lors d’une soirée « mardi d’été » organisée au Parc, les familles sur inscriptions peuvent 
dormir dans le Parc avec leurs matériels. (prévoir un  formulaire d’inscription sur OxyForm avec 
le service Communication). 
Nous penserons à laisser ouvert le bâtiment Saint-Michel pour y avoir accès, si la météo 
n’est pas au rendez-vous. La nuitée se fera uniquement sur inscription. Toute sortie du parc 
sera définitive pendant cette nuitée.  
Afin de ne pas gêner la soirée, les tentes devront être installées dans le fond du parc.  
Des barrières seront installées pour délimiter cet endroit. Une grande tente, tables & chaises 
seront installées près du kiosque (point électrique disponible) pour le petit-déjeuner tous 
ensemble. 
Prévoir un arrêté pour ouvrir le parc plus tard que 08h00 ce jour-là.  
Lors de la fermeture du parc, la PM et Laura HAMDI pourront faire l’appel des familles auto-
risées à dormir dans le Parc. 
Nous pouvons penser à prendre des jeunes en service citoyen pour aider à servir le petit-
déjeuner avec une personne de l’office. 
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Au besoin, se renseigner auprès d’autres services pour fournir des tentes aux familles qui 
n’en ont pas.  
Nous pourrons demander aux familles de fournir des fruits ou un jus de fruit pour compléter 
le petit-déjeuner fourni par l’intendance (café, thé, croissants/pains au chocolat etc.) 
Ouverture à cette nuitée pour 30 personnes. 
 
Observations lors de la séance  

Mme le Maire attire l’attention des jeunes sur le fait de vérifier la disponibilité des agents de 
l’office, et faire de ce moment, un moment convivial et dispenser le personnel d’office pour 
le service, mais uniquement pour l’approvisionnement. Les jeunes du service citoyen et/ou 
les membres du CMJ pourront se charger de servir les familles si besoin. 

Mme Hamidou demande comment les 30 personnes seront sélectionnées, Alicia MBALA 
explique que cette nuitée sera en priorité réservée aux familles qui ne peuvent pas partir en 
vacances (voir avec le CCAS) 

Mme le Maire attire l’attention sur la communication à prévoir avant les vacances scolaires.  

 

Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité des votants (Pour : 12 
voix), après un vote à main levée, 

 

Projet 2 : Projet Fresque : réaliser une fresque représentative de la Ville 

 
Description du projet :  
 
La fresque serait réalisée par des jeunes volontaires entre 8 et 16 ans guidés par un interve-
nant. Ce projet serait réalisable pour le printemps, été ou toussaint 2023.  
Le thème de la fresque serait une représentation de Morangis. 
Le motif est à valider par tous les conseillers municipaux jeunes et adultes. 
Au vu de la dégradation de la fresque dans le tunnel sous l’école Louis Moreau, nous propo-
sons de tout enlever pour en refaire une. 
 
Observations lors de la séance  

Mme le Maire signale qu’une attention particulière est à prévoir concernant la disponibilité 
des agents du service technique pour pouvoir passer le karcher et installer du carrelage.  

Le coût du carrelage est aussi à prévoir. 
 
Ilyès ESSID propose que ce soit le tunnel au niveau de l’école Saint-Joseph. En réponse,  
Mme le Maire explique que ce tunnel va certainement être condamné. Un aménagement 
routier va être réalisé en surface, donc le sous-terrain n’aura plus de destination.  
 
Mme le Maire souhaite que plusieurs modèles soient proposés afin qu’un choix se fasse. En 
effet, pour Mme le Maire, la remise en état de ce tunnel est une bonne idée, cela donnera 
certainement envie aux personnes d’y passer et de ne pas traverser cette route n’importe 
comment, car c’est une route très dangereuse.  
Abby TALLET-BOULET propose d’organiser un concours de dessin, et de  prendre comme 
motif de fresque le dessin gagnant.  
Mme le Maire propose de prendre le temps de consulter les services techniques et bien dé-
finir les modalités de cette fresque. 
 
Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité (Pour : 12 voix), après 
un vote à main levée.  
 
 

Projet 3 : Organiser un temps festif avec les jeunes du CMJ avant la fin du mandat 
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Description du projet :  

Avant la fin du mandat, les jeunes du CMJ souhaitent partager un moment festif et convivial. 
Le but n’étant pas de dépenser beaucoup de budget. Nous avons donc réfléchi à une autre 
hypothèse qu’un week-end. Il est donc proposé d’organiser une activité en fin d’après-midi 
(patinoire, bowling) et dans la continuité, une soirée au Pôle Jeunesse et Citoyenneté afin de 
partager un repas et un moment convivial (karaoké, jeux de société).  

Observations lors de la séance  

Mme le Maire demande aux jeunes sur quelle période, ils souhaitent organiser ce temps fes-
tif ? Les jeunes élus répondent fin mai/début juin. 

Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité (Pour : 12 voix), après 
un vote à main levée. 
 
 

Projet 4 : Organiser une collecte de produits alimentaires et d’hygiène pour une association 
lors de la fête des familles du 03 juin 2023 

 

Description du projet :  

Nous souhaitons organiser une collecte de produits alimentaires et d’hygiène sous forme de 
stand à la fête des familles du 03 juin pour donner à une association. 
Le stand serait tenu par les membres du CMJ. Toutes les récoltes seront ensuite distribuées 
aux « Restos du cœur ». 
 
Observations  lors de la séance  

Mme le Maire et les élus demandent aux jeunes pourquoi le choix des Restos du Cœur car il 
existe à ce jour beaucoup d’associations morangissoises.  

Mme le Maire signale que même si le budget est de 0 euro pour cette collecte, les agents 
des différents services qui organisent cette journée sont quand même payés.  
 
Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité (Pour : 12 voix), après 
un vote à main levée. 
 
 
 
 

Projet 5 : Organiser un après-midi sur le thème du manga lors du dernier trimestre 2023 

 
Description du projet :  

Après rencontre et discussion avec la Médiathèque de la Ville, nous souhaiterions proposer 
une après-midi autour du manga, de la culture japonaise et asiatique.  

L’idée est de proposer une après-midi avec différents pôles :  

- 1 pôle quiz encadré par Abby  

- 1 pôle « jeux de société » encadré et animé par la ludothèque d’Athis-Mons 

- 1 pôle « bar à manga » encadré et animé par la médiathèque de la Ville 

- 1 pôle « j’apprends à dessiner les mangas » encadré par un intervenant de 
l’Association « Quartier Japon » (Paris) avec une sensibilisation sur le manga 

Nous pourrions utiliser : le rez-de-chaussée du bâtiment St Michel,  
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- dans la grande salle : le quiz, les jeux de société,  

- dans la petite salle le Bar à manga 

- dans le bistrot citoyen les 2 ateliers dessin.  
- Atelier dessin 1 : 13h00-15h00  
- Atelier dessin 2 : 15h00-17h00 

Cet événement sera ouvert à tous, seuls les ateliers dessin seront sur inscription. 

Observations  lors de la séance  

Mme le Maire demande de faire attention sur la disponibilité du bâtiment Saint-Michel sur 
cette date et de bien communiquer aux morangissois sur cet évènement. Ilyès ESSID pro-
pose de faire cet évènement dans le Parc. 

Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité (Pour : 12 voix), après 
un vote à main levée. 

 

 

Création du Logo CMJ  

 

Après plusieurs propositions de logo CMJ, Mme le Maire et les élus souhaitent suspendre la 
séance afin d’en discuter.  

La séance est donc suspendue à 10h38 et reprise à 10h43. 

Observations :  

Mme le Maire félicite l’investissement des jeunes pour cette proposition de logo. 

Suite aux différentes discussions des jeunes conseillers et des adultes, il est convenu de 
prendre rendez-vous avec le service communication de la ville ? L’objectif étant d’apporter 
une meilleure lisibilité sur les logos 1 et 5 choisis en séance afin de les optimiser dans le res-
pect de la charte graphique de la ville.  

 

Le logo devra être reproposé au prochain conseil. 

 

Choix de l’achat du garage à trottinettes   

 
Le directeur des services techniques nous a envoyé 2 modèles de garage à trottinettes pro-
posés par l’EPT.  
Les modèles ne plaisent pas forcément aux jeunes et aux adultes élus.  
De plus, il manque le prix de ces garages. 
Il est donc nécessaire d’avoir toutes les informations concernant ces garages et les proposer 
au prochain conseil. 
Une attention particulière devra être portée sur les emplacements. 
 
Le Conseil municipal des jeunes, après en avoir délibéré, à l’unanimité (Pour : 12 voix), après 
un vote à main levée. 

 

Informations du Maire 

Concernant le Service Citoyen voici les derniers grands événements auxquels les jeunes ont 
participé :  
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- Aide pour les vœux de la municipalité le 21/01 

- La participation au Carrefour des métiers le 28/01 

- Le module laïcité le 11 février 

- La participation au quiz/ciné-débat/pizzas sur le thème du droit des femmes  

le 8 mars 

- Accompagnement résidents du FAM pour le carnaval le 19 mars 

 

Pour les prochains mois à venir, les jeunes pourront s’inscrire à différentes missions telles 
que le brunch musique, présence au Secours Populaire, les cérémonies. 

 

Pour l’espace ados :  

Les actions passées : 

- Carrefour des métiers le 28 janvier  

- Aide aux devoirs les matinées des vacances scolaires 

- Les vacances de février se sont bien passées (visite de l’Arc de triomphe, accrobranche, 
bowling…) 

- Atelier diététique le 08 mars avec Mme Coureau 

- Match de volley de championnats de France le 18 mars 

- Réalisation du court-métrage des ados (concours éveil à la citoyenneté) / remise des 
prix le 06 avril 

 
Les actions à venir : 

- Prépare ton brevet (première semaine des vacances d’avril) 

- Projet couture avec l’EHPAD de Morangis 

 

 

Concernant le service Péri et extra-scolaire : 

 

- Un groupe s’est rendu à la déchetterie mercredi 22 mars dans le cadre d’un projet recy-
clerie. 

- Du 22 mars au 02 avril : Inscriptions des vacances de printemps et des séjours Lézar-
drieux et Montcel (printemps.) 

- Le 15 mars un groupe est sorti au musée de l’illusion et un autre à l’institut du Monde 
Arabe. 

- Le 29 mars une sortie au château de Breteuil. 

- Actuellement sur L. Moreau, réalisation d’un court métrage sur le harcèlement. 

- La fête périscolaire aura lieu le mercredi 19 avril de 18h à 20h. 

- Participation au carnaval : décoration du char et du camion de la ville, création de dégui-
sements et danse au Parc Saint-Michel. 

- Un projet secourisme qui arrive avec des malles pédagogiques sur les mercredis. 

- Le 17 mai, les enfants vont visiter la mairie dans le cadre d’un projet autour du Civisme 
et de la Citoyenneté. 
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- Le 14 juin, est prévu une remise de diplôme du jeune citoyen (à organiser le CMJ et les 
élus). 

- Laurent MEUNIER (professeur de théâtre) intervient sur les temps de restauration et 
mercredi (sensibilisation au théâtre). 

- Enfance et partage (une association qui sensibilise au harcèlement) interviendra auprès 
de quelques classes de CM2 sur HERRIOT & MOREAU sur le temps de restauration. 

 

Mme le Maire signale qu’un concours de dessin PIF est organisé actuellement et qu’une 
planche PIF est disponible en mairie pour y participer. 

Le salon du Livre et de la gastronomie aura lieu les 13 et 14 mai à l’Espace Saint Michel. 

 

Questions diverses au sein du CMJ 

Timéa DENIS CLAMEL demande si les jeunes élus pourront se représenter sur le prochain 
mandat ? 

Mme le Maire informe que nous sommes actuellement en train de travailler sur les futures élec-
tions. 

Timéa demande par la suite quand aura lieu la visite du collège pour les CM2 de l’école E. 
HERRIOT ? 

Mme le Maire répond qu’elle n’a pas l’agenda des visites.  

 

L’ordre du jour étant épuisé, Madame le Maire lève la séance à 11h28. 

Questions/informations diverses au sein du public 

 

- Mr CARRIOT, Représentant de l’Association de la Légion d’honneur souligne qu’il est 
impressionné par la dynamique durant cette séance de conseil, et des échanges entre les 
jeunes et les adultes élus. Il est ravi de pouvoir faire un article dans son magazine sur le 
CMJ de la ville de Morangis.  
 

- Mme NGO, Maire-adjointe - Innovation, mobilités et aménagements du territoire sou-
ligne que l’après-midi mangas est une bonne idée, mais qu’il va falloir faire attention à 
bien fournir le bar à mangas. Elle déclare également qu’un salon du livre est organisé très 
prochainement sur la ville et qu’il serait bien que les jeunes du CMJ y participent. 
 

- Mr COADOU Conseiller municipal - Délégué animation locale souligne que la collecte au 
profit des Restos du cœur est une bonne idée, mais insiste sur le fait de bien communi-
quer en amont afin que cette récolte soit une réussite. 
 

- Mme BRAZDA Maire-adjointe - Écologie urbaine, travaux et protection animale, informe 
les jeunes que le 10 juin aura lieu un journée hygiène et qu’elle compte sur la présence 
des jeunes. (INFO : évènement reporté au 23 septembre2023). Elle encourage les jeunes à 
avoir la curiosité de s’informer sur les différentes manifestations de la Ville, car souvent la 
jeunesse semble découvrir les évènements tardivement.  
 

 
 

Madame le Maire 
Brigitte VERMILLET 


